
 

Fraktion B90/GRÜNE 
in der Stadtverordnetenversammlung 
 

Antrag 
Nr. AT-123/2022 
 

 
 

 
Fraktionsvorsitz Ingrid Reichbauer 

 
Beratungsfolge Termin 

Ausschuss für Umwelt, Planen und Bauen 28.06.2022 

Ortsbeirat für den Ortsbezirk Mittelheim 06.07.2022 

Stadtverordnetenversammlung 11.07.2022 

Ortsbeirat für den Ortsbezirk Mittelheim 14.09.2022 
 
 

 
Antrag B90/GRÜNE: Ankauf des Geländes des Bahnhofes Mittelheim 
 

 
 
Antragstext 
 

1. Der Magistrat wird beauftragt mit der Deutschen Bahn-AG ernsthafte Verhandlungen über den Ankauf 
des Bahnhofsgeländes aufzunehmen. Diesen Gesprächen ist oberste Priorität einzuräumen. 

2. Die Deutsche Bahn wird aufgefordert den Bahnhof, z.B. die Ausstattung der Wartehäuser mit Dächern 
zum Schutz vor Regen, fertig zu stellen.  

3. Der Zustand des Bahnhofes und der Unterführung ist bereits rund ein Jahr nach der Eröffnung eher 
desolat. Mit der Deutschen Bahn ist darüber zu verhandeln, wie die Reinigung stattzufinden hat. Es ist 
auch zu verhandeln, ob eine Reinigung des Bahnhofs durch den städtischen Bauhof möglich ist. 

4. Die Ergebnisse der Verhandlungen sind der Stadtverordnetenversammlung am 19. September 2022 
vorzulegen. 

 
 
Begründung 
 

Der Bahnhof in Mittelheim ist das Aushängeschild unserer Stadt für Reisende, die mit der Bahn hier 
ankommen. Auch die vielen Pendlerinnen und Pendler sind auf ein intaktes Bahnhofsumfeld angewiesen. 
Dies bedeutet die Einrichtung einer Mobilitätsstation, mindestens aber einer Park & Ride-Station, sichere 
Fahrradabstellplätze und die Möglichkeit Autos und E-Bikes zu laden. Dies sollte Mindeststandard eines 
modernen Bahnhofs sein. Idealerweise sollten noch die Möglichkeit einer Carsharing-Station geprüft werden. 
Die Schaffung dieser Infrastruktur bedingt den Ankauf des Bahnhofsgeländes der Deutschen Bahn. 

Auf die Anfrage der antragstellenden Fraktion im April 2022, wann die letzten Gespräche stattgefunden 
haben, wurde deutlich, dass der hauptamtliche Magistrat monatelang nichts unternommen hat und es mit 
der Bahn keinerlei Gespräche geführt wurden. Nach jahrelangen Aussagen, die Bahn wolle das 
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Bahnhofsgelände nicht verkaufen, gab es dann aus dem politischen Raum Aussagen, die Deutsche Bahn wäre 
bereit über einen Verkauf zu verhandeln. 

Für die antragstellende Fraktion ist der Bahnhof, die Gestaltung des Bahnhofsumfelds eine der wichtigsten 
Infrastrukturprojekte in Oestrich-Winkel. Es ist deshalb wichtig möglichst zügig und schnell das Problem 
anzugehen. Dies gilt übrigens auch für die Sauberkeit des Bahnhofs. Hier ist ebenfalls darüber zu verhandeln, 
wie diese verbessert werden kann. Die Säuberung des Bahnhofes durch den Baubetriebshof würde dazu 
führen, dass nicht über Wochen Unrat vor dem Bahnhof liegt. Ein Zustand, der geändert werden muss. 
 
 
Finanzielle Auswirkungen 
 
Die finanziellen Auswirkungen sind nach den Verhandlungen und je nach Verhandlungsergebnis darzustellen. 
 
 
 
Oestrich-Winkel, 20.06.2022 
 
 
Fraktionsvorsitz 
 




